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Chères amies bridgeuses, chers amis bridgeurs,  

 

Avant tout, permettez-moi de vous présenter tous mes vœux pour 2024. 

Santé et bonheur et si les cartes le veulent, quelques bons résultats à la 

table de bridge. 

Les galettes des rois ont succédé aux fêtes de Noel et de fin d’année. Elles 

ont contribué à la convivialité indispensable dans la majorité de nos clubs. 

Les reportages dans ce numéro de notre gazette en témoignent. 

Au rayon de la convivialité, il faut également souligner la journée des béné-

voles de l’Open Européen : tournoi et diner ont été magnifiquement organi-

sés sous l’égide de la FFB et de son président qui passé l’après-midi et la soi-

rée avec les bénévoles. 

En ce qui concerne les compétitions on peut saluer les excellents résultats 

de quelques paires alsaciennes en finale de ligue du paire mixte expert ou 

performance et nous ne doutons pas un instant que d’autres bons résultats 

suivront. 

2024 sera une année élective dans notre comité : le 29 Juin se tiendra 

l’assemblée générale qui élira un nouveau Conseil d’Administration, son 

président et le président de la CRED. Je me tiens à la disposition de chacun 

d’entre vous pour vous expliciter les modalités de ces élections. 

Excellente deuxième partie de saison à tous, 

Bien amicalement,  

 

Guy BERENGUER  
Directeur de la publication : 

Guy BERENGUER 

Rédacteur en Chef :  

Martine SCHUPP 

N° 98 -  Janvier 2024 

Parution interne du Comité d’Alsace de Bridge                 

La pensée du mois : « Le changement, c’est ce qui repose de l’habitude » 

Diane de Beausacq (1829/1899) Femme de lettres  



 

Fin d’année festive au Bridge Club Rixheim-Mulhouse 
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Fidèle à sa tradition, le Bridge Club Rixheim-Mulhouse a terminé 2023 par ses habituels 
événements conviviaux. 

 
Le troisième jeudi du mois novembre tout d’abord, date à laquelle les membres ont 
pu débattre des mérites, des fragrances et des saveurs du Beaujolais nouveau après 
le tournoi de régularité.  
Il se murmure que les experts ne sont pas encore tombés d’accord sur le goût du 
nectar de l’année. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Le Bridge Club Rixheim-Mulhouse adresse à tous les bridgeurs du Comité d’Alsace ses 
meilleurs vœux pour 2024 et les espère nombreux lors de l’étape mulhousienne du     
Challenge du Comité, qui aura lieu le dimanche 10 mars (voir en page 3) 

Olivier Collard 

Enfin, le jeudi 14 décembre, le club a organisé, pour la  
deuxième année consécutive dans ses nouveaux locaux, 
sa fête de fin d'année.  
 
44 convives se sont gobergés d'importance avant de 
s'affronter cartes en main dans une ambiance influencée 
par, à cette occasion encore, l'ingestion de jus de raisin 
fermenté de bonne facture... 

Un poème méconnu ! 

 

Sur la table en bois, les cartes déployées, 

Le bridge dévoile son art, finement joué. 

En quatre temps s'égrène la danse des mains, 

Le trèfle, le pique, le cœur, le carreau, divins. 

 

Les enchères s'élèvent, tel un doux murmure, 

L'esprit en éveil, chaque joueur s'aventure. 

L'as et le roi, partenaires de l'éclat, 

Bridge, jeu subtil, où la ruse éclata. 

 

En alexandrins, le bridge se dessine, 

Un poème de cartes, où la stratégie s'incline. 

Sur le tapis vert, l'épopée se tisse, 

Bridge, art du jeu, où la victoire émince. 

Victor Hugo 
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Commission Développement  

 

BRIDGE EN                                                                                                                             

 

 

Les clubs de bridge alsaciens ont toujours développé une politique de recrutement et de suivi de 

nouveaux licenciés. Un travail remarquable, inlassable qui se poursuit par de nombreuses initia-

tives au quotidien. Inutile de rappeler que cet effort est indispensable à l’heure où le nombre 

d’adhérents est en baisse. 

 

Depuis peu, à l’initiative de la Fédération Française de Bridge et sous l’égide du Comité d’Alsace, 

une dizaine de délégués de nombreux clubs alsaciens réfléchissent et travaillent de concert pour 

explorer des pistes de recrutement de nouveaux licenciés. En effet chaque club peut envoyer un 

ou plusieurs membres à cette commission présidée par Guy Berenguer. 

 

Leur prochaine mission est de contacter les grandes entreprises implantées en Alsace. En effet, 
le bridge sollicite, dans un contexte ludique, des aptitudes indispensables dans la vie profession-
nelle, telles que la prise de décisions, l’élaboration de stratégies, la communication ou encore la 
gestion du stress. La forte densité de bridgeurs occupant des postes à responsabilités dans diffé-
rents secteurs d’activité participe à l’extension de réseaux professionnels. 
 

Peut-être, avez-vous des contacts particuliers avec une personne travaillant dans 

une entreprise ?                                                                                                                                                            

Vous pourriez alors nous aider en nous indiquant les coordonnées de cette personne. Les 

membres de la commission (avec vous, si vous le désirez) pourraient joindre plus facilement un 

responsable de l’entreprise.  
Si c’est le cas, téléphonez ou envoyez un mail à un responsable de votre club                                         

ou à Marc Gioria (marcgioria@yahoo.fr  06 64 90 65 33)                                                                              

Délégué départemental du Comité de Bridge d’Alsace 

 

 
 

Marc Gioria 

mailto:marcgioria@yahoo.fr


 

                          Des galettes des rois ... 

 

Au Top Bridge Molsheim  

C’est dans la bonne humeur que le Top Bridge Molsheim a fêté 

l’Epiphanie à l’issue d’un tournoi ayant réuni 8 tables.  

 

 

 

 

Le comité a servi aux participants crémant et galette de rois.  

Une parenthèse chaleureuse dans l’esprit de convivialité qui 

anime le Club de Molsheim. 

Jacques Fossier 
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Au Bridge Club de la Meinau 

Le 4 janvier, après le premier tournoi de l'année 2024, à la Meinau, nous avons fêté les Rois  

 

 

 

 

 

 

 

Voici nos têtes couronnées 2024 ! 

Ils sont  7 ! 

Pour les Reines : Gillo Krautwurst, Jocelyne Gamerre, Martine Devemy 

Pour les Rois : Notre Président, comme il se doit, accompagné de Jacques Goetz (2 fois couronné), 
Maurice Krautwurst et Jacques Favard ! 

La parité quasiment respectée!!!!  

 

 

Marie-Claude Vaudois 



 Encore des galettes des rois  ! 

 

 

Au Cercle  

 

Le jeudi 11 janvier, après le tournoi à 18h, les joueurs 

ont été invités à tirer les rois en dégustant d’excel-

lentes galettes choisies par Irène. 

Le très bon cidre sélectionné par Angelo a complété le 

délice de ce moment. 

Les tables avaient été joliment dressées par Nathalie. 

De plus, ambiance était conviviale et chaleureuse ; 

tous les participants étaient ravis y compris les neufs 

rois et reines. 

 

Geneviève Schmidt 
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 Le Tournoi des bénévoles de l’Open Européen 

 

La Fédération a voulu remercier les nombreux bénévoles 
du Comité d’Alsace, qui ont participé à la réussite de 
l’Open Européen de Bridge en juin dernier.  
 
Le Président Frank Riehm et la FFB ont  organisé un tour-
noi festif dans l’après-midi, suivi d’une soirée « Tartes 
flambées » au Restaurant LE TIGRE à Strasbourg. 
 
Plus de 70 bénévoles ont été invités, dont une grande ma-
jorité était présente le 16 janvier. 
 

Les photos parlent d’elles-mêmes, les participants 

ont retrouvé la convivialité qui régnait déjà en juin 

dans l’équipe alsacienne. 

La soirée s’est prolongée dans une ambiance sym-

pathique et détendue.  

Un grand MERCI au Président F. Riehm et à la FFB 

pour l’organisation de cet évènement. 

 

Martine Schupp 
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Photos : F. George, M.C. Vaudois, M. Schupp 



 

 

En début d’année, six tournois se sont terminés par un moment    
convivial au bar pour déguster les galettes des rois, au grand plaisir 
d’une de nos joueuses qui a pu récupérer un grand nombre de fèves 
pour sa collection. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des nouvelles du CUBE 

Beaucoup de nouveaux bridgeurs ont participé à leur première com-
pétition le 22 janvier à l’occasion du Championnat de France des 
Écoles de bridge. Ils ont tous gagné leurs premiers points et sont 

maintenant 4♣ ! 

Sachant l’importance de ce « baptême » les bénévoles se mobilisent 
pour en faire un tournoi sérieux mais festif. Merci à Catherine, Marie-
Claude, Anne-Marie et bien sur à Evelyne, notre arbitre, qui a du gé-
rer les 3 niveaux du Championnat. 

 

Le Simultanet, que nous jouons un vendredi par mois, bénéficie d’un double classement : En plus 
du scratch il y a un classement handicap qui favorise les joueurs 4 et 3ème série.  

Félicitations à Claudine Mérian et Marie-Laure Dappelo : avec 78 % elles se sont classées 1ère au 
niveau national et ont reçu plus de 900 pe. 

 

Fabienne George 
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Rémi Lauber nous a quittés le 24 décembre 2023.  

Rémi s’en est allé …. 

Nos cercles de bridge sont tristes depuis que notre cher ami, 
Rémi, au cœur tranquille et à la discrétion élégante, a franchi le 
pont vers un au-delà mystérieux. 

Il était l’incarnation même de la sérénité, gardant de ses sé-
jours en terre africaine, cette aura de calme imperturbable. Son 
attitude, empreint de la sagesse des vastes étendues, nous 
apaisait à chaque rencontre autour du tapis vert. 
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Ses souvenirs partagés des savanes lointaines étaient des trésors d’évasion dans nos vies agitées. 

Aujourd’hui, alors que le jeu continue sans lui, une place vide subsiste à nos tables de bridge. 

Adieu à notre ami discret et apportons à son épouse, Françoise l’assurance de notre amitié pleine et 
entière. 

Gérard Silberstein 

Rémi Lauber était un des piliers du Top Bridge Molsheim et il 

était également un membre fondateur. 

Dès la création du club, il assure la fonction de Trésorier avec 
méthode, rigueur et précision. Son excellente gestion est à la 
base de la santé financière qui est encore de rigueur dans le club.  

Personne n’a oublié le système de paiement des tournois qu’il 
avait mis au point en confectionnant lui-même les carnets de 
timbres que les membres achetaient et collaient sur la feuille du 
tournoi du jour. 

 

 

Jusque peu avant la crise sanitaire de 2020, il fréquentait régulièrement et fidèlement le TOP puis les 
difficultés de déplacement l’en ont éloigné. Son souvenir restait présent. 

Rémi était également apprécié pour sa grande culture et son éclectisme que j’avais pu découvrir lors 
de quelques tournois joués avec lui au début de mon activité bridgesque ou lors de réunions convi-
viales. 

Repose en paix cher ami. Nous savons que tu as retrouvé au paradis des bridgeurs tes vieux complices 
du TOP : René, Edmond, Jean-Paul, Pierre et Bernard. 

Nos pensées attristées vont à sa famille et notamment à Françoise son épouse et Catherine sa fille. 

 

Guy Berenguer 



 

 

 

Monique Caesar nous a quittés le 25  janvier.  

Elle avait quitté Strasbourg pour se rapprocher de sa fa-
mille, et malgré sa maladie, elle se rendait souvent à la 
Maison du bridge pour jouer et oublier ses problèmes de 
santé.  

Elle va beaucoup nous manquer et nous présentons à sa 
famille toutes nos condoléances. 

Fabienne George 
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Monique vient de nous quitter. Nous perdons une partenaire appréciée, discrète et courtoise qui ca-
chait un vrai tempérament de compétitrice. Elle avait cette délicatesse de taire les douleurs physiques 
qu'elle endurait quotidiennement pour se consacrer au plaisir du jeu qui lui apportait tant de joie. 

Son choix de s'éloigner de Strasbourg et la maladie l'auront malheureusement écarté petit à petit des 
tables qu'elle aimait tant. 

Nous te regretterons beaucoup, nos pensées t'accompagnent dans ton ultime voyage. 

Laurent Caloin 

 

Elizabeth Schwing nous a quittés le 1er janvier 2024 à Paris. 

Elizabeth était une personne joyeuse ; j’entends encore son rire. 
Elle était aussi très serviable. 

Son mari et elle étaient de bons joueurs de bridge et ils ont partici-
pé activement à la vie des clubs et au développement du bridge.Ils 
ont au début de leur carrière de bridgeurs étaient membres du club 
de la Charmille ; Georges était arbitre et vice-président. 

Ils passaient l’été à l’ile de Ré ou Georges a fondé un club de bridge 
jumelé avec celui de la Charmille. 

Puis ils sont devenus membres du Lawn ; leur implication dans ce 

club a été importante. Georges est décédé en 2018. 

Elizabeth a fini sa vie de bridgeuse comme membre du Cercle. 

Le bridge et les clubs qu’Elizabeth et Georges ont fréquentés leur doivent beaucoup. 

Geneviève Schmidt 



 

Un grand merci à nos partenaires 
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